

# EL DIARIO MURCIANO

DIRECCION: CALLE DE VICTORIO, 53.—PRECIO DENTRO Y FUERA DE MURCIA, UNA PESETA AL MES.—NUMERO SUELTO, CINCO CENTIMOS.

## CAFÉ-CERVECERÍA MADRILEÑA

CUATRO ESQUINAS—MURCIA

Emeradísimo servicio en todas clases de helados, licores, cervezas y superiorísimo café.

Chocolates con bizcochos á 0.40 pesetas.

Este Establecimiento está al servicio del público desde las seis y media de la mañana hasta las dos de la madrugada.

Servicio á domicilio.

## AL DIA

CÍRCULO DE BELLAS ARTES

Grandes, muy grandes son los esfuerzos que viene realizando la Junta directiva del Círculo de Bellas Artes é Instrucción popular, por conseguir elevar este centro intelectual á la altura de los primeros de su clase, y podemos asegurar sin temor de equivocarnos, que de continuar como hasta aquí la extraordinaria proyección en el aumento de señores socio, en tiempo no lejano se verán satisfechas las loabilísimas aspiraciones de la indicada é incansable Junta directiva.

Era de esperar que una población culta como la nuestra, secundara tan plausibles propósitos, contribuyendo á levantar solidamente un edificio que se encontraba carcomido, ruinoso, que amenazaba derrumbarse y que unos cuantos hombres de buena fé, amantes de las artes y las letras y de toda progresión regeneradora, sirviendo de fortísimo puntal, han conseguido con sus viriles alientos y acertadas iniciativas, desaparezca la pecaminosa indolencia y despierte del marasmo mortal en que yacía y que renazca, como el ave Fénix de sus cenizas.

Es de lamentar, ante la poderosa reacción que se nota en la opinión en pró de ese centro de cultura que consideraba un cadáver y que hoy se muestra con más vitalidad que nunca merced á las energías de su digno presidente é ilustrado catedrático de este Instituto provincial, D. Victor Fernández Llera y compañeros de junta, se demore por las minucias de la política, la entrega del salón del teatro Romea, siendo así que liberales y conservadores vienen demostrando la predilección que sienten por la ilustrada so-

ciudad, donde indudablemente debe tener asiento todo el intelectualismo murciano.

Y no es el entusiasmo que siempre hemos sentido por ese instructivo centro el que nos obliga á expresarnos así, es por que sentimos que las contiendas políticas no se pospongan ante la necesidad imperiosa que tiene el mismo, de que se le haga entrega del espacioso salón indicado, pues como decimos antes, es tal la reacción operada, que sin exagerar la nota, podemos asegurar que ese y otro más capaz, se harán muy pronto necesarios para contener en las noches de veladas el considerable número de socios y donde instalar las clases de los niños que ya figuran en las distintas asignaturas de que se compone el extenso plan de estudios, organizados para el presente curso de 1905 á 1906; basta decir que en la clase de francés aparecen matriculados hasta la fecha, cuarenta y cinco alumnos.

Es más: la Junta directiva que sólo piensa en la mayor prosperidad y engrandecimiento de ese educativo centro, que preparaba una velada literaria y musical que indudablemente hubiera resultado una verdadera solemnidad artística para el día de la apertura del presente curso, se ha visto obligado á demorarla á consecuencia de no hallarse en condiciones receptoras el magnífico salón á que nos venimos refiriendo.

De lamentar es como decimos, todo cuanto ocurre por repercutir en contra de los proyectos de una Junta directiva que no ha vacilado por dar mayor amplitud á la enseñanza, en acordar á petición de varios señores socios, que también pueden matricularse las niñas y libremente las señoritas con op-

ción á examinarse á final de curso.

EL DIARIO MURCIANO defensor entusiasta de la regeneradora ola educativa, representada en Murcia por el Círculo de Bellas Artes, ofrece como siempre su modesto, pero incondicional concurso para llegar á la consecución de la obra meritísima que se propone la tan ilustrada como incansable Junta directiva.

## EL COMERCIO DE PESCADA EN ESPAÑA

Aún cuando nó con la rapidez y extensión que en otros países, en España se va determinando el progreso de la pesca marítima, adquiriendo todas las manifestaciones de una gran industria, principalmente en el litoral noroeste y norte.

Son muchas las provincias interesadas en ese magno asunto, y aún se puede decir que España entera, por razón de su extensísimo litoral, uno de los mayores de Europa.

Para comprobar la enorme riqueza que representa el valor de la pesca que anualmente se extrae de las aguas jurisdiccionales véanse los siguientes datos oficiales.

En los cinco primeros meses de 1904, ó sea desde Enero hasta Mayo se vendieron al extranjero 1.256.612 kilogramos de langosta y mariscos, de los cuales recibió Francia 37.529 kilogramos. Esta última partida representa un valor de 62.217 pesetas, correspondiendo á la vecina república 56.293 pesetas.

El total de sardina salada y prensada exportada á varios países en los meses de Enero á Mayo de los tres años, fué, en 1902 de 938.064 kilogramos; en 1903 de 1.793.153 y en 1904 de 1.142.999. El valor de esta exportación se eleva á las siguientes cantidades: en 1903 á 627.604 y en 1904 á 100.450, esperándose haya seguido la proporción en 1905.

Además de las diferentes clases de pescados curados se han vendido al extranjero: en 1902, kilogramos 171.359; en 1903, kilogramos 234.253 y en 1904 kilogramos 441.652; y se deduce de las anteriores cifras que es muy importante nuestro comercio de pescados, representando anualmente una buena suma de millones.

Francia consume mucho pescado de nuestras aguas, especialmente langosta; las fábricas de conservas de Italia se proveen en España de sardinas, arenques y otras pescas; y los ingleses y alemanes acogen nuestros pueblos para hacer sus acaparos en vista del escaso rendimiento que dan esos sus propios mares.

## DE TODAS PARTES

### Mobiliario histórico

Un mueblista de Washington ha sacado considerable provecho de la paz ruso-japonesa.

Las habitaciones en que en Portsmouth se celebraron las conferencias para ajustar la paz, y donde por fin se firmó, fueron amuebladas por un mueblista de Washington mediante el alquiler de sus muebles. Firmada la paz, éstos han adquirido la categoría de muebles históricos y en tal concepto los ha vendido á precios bastante elevados.

El presidente Roosevelt ha comprado las sillas que sirvieron á los señores Witte y Komura. De los precios pagados se puede formar idea por estos datos: la mesa alrededor de la cual se reunían los plenipotenciarios ha valido 875 francos, y las sillas se han vendido á 200 francos cada una.

### La isla misteriosa

Al cabo de una ausencia de siete años la isla flotante de Derwentwater ha reaparecido nuevamente.

Esa isla podría clasificarse entre las intermitentes, porque se sumerge de cuando en cuando, generalmente hacia el mes de Octubre, y este fenómeno se ha tratado de explicar por el desarrollo de la vegetación que crece en el superficie.

Pero esa razón es tan solo parcial. La verdadera causa reside en la naturaleza pantanosa del terreno, el cual se dilata en ciertas épocas bajo la enorme presión del gas de los pantanos cuando la temperatura es muy elevada.

Y nó es esta la única isla que así aparece y se oculta, la de Fauron, perteneciente al archipiélago de Touga, se encuentra en el mismo caso; y la de Nushima, en el Japón, está en vías de adoptar iguales caracteres,

puesto que su nivel sobre las aguas ha bajado súbitamente en proporciones poco tranquilizadoras, habiéndose antes elevado de la noche á la mañana.

Tales fenómenos constituyen serio motivo de reflexión para los europeos que quieran colonizar en esos apartados parajes.

### Para ser rico

Un periodista norteamericano ha preguntado á los millonarios de su país cual es la receta más eficaz para llegar á serlo.

He aquí algunas de las respuestas que ha obtenido:

Según Mr. Carnegie, lo esencial para enriquecerse es comenzar por la pobreza. Las responsabilidades que se exigen á un joven desprovisto de recursos contribuyen poderosamente al desarrollo de todas sus facultades.

La receta de Edison es tan sencilla como radical.

«Baste que el hombre se siente y contemple en seguida el primer objeto que aparezca ante sus ojos; quien de esta contemplación no acierte á sacar partido carece indudablemente de inteligencia, y es probado.»

Mr. Sage, acaudalado banquero de Nueva York, practicó siempre la máxima de su padre: «Casi todo el mundo—dice—puede ganar un dollar, pero sólo el hombre cuerdo sabe cómo esa cantidad se comienza.»

Mr. J. D. Rockefeller atribuye su fortuna á la costumbre de matricularse al punto al ejercicio físico antes de empezar sus tareas habituales.

Mr. Pillsbury declara: «Yo aconsejaba á los jóvenes que quieran hacerse ricos que ante todo trataran de merecer un salario, no una vez sola, sino muchas veces. Nada resiste á esta prueba.»

## EL DIARIO MURCIANO

Periódico para todos

DIRECTOR: RAFAEL BLANCO

Una peseta al mes en toda España.

Número suelto 5 céntimos.

TARIFA DE ANUNCIOS

Los insertos entre las noticias á 25 céntimos de peseta línea.

Los permanentes á precios convencionales.

Comunicados, en sección neutral desde 0.25 pesetas, á cinco pesetas línea.

Anuncios oficiales á 0.25 pesetas línea.

Redacción y administración: Victorio, núm. 53.

